



やつかり きぼう

# 八束色の希望

松江市立義務教育学校  
八束学園  
令和8年 1月28日  
学園長 後藤康太郎

学園教育目標：ふるさとを愛し、人間性豊かでたくましい学園生の育成

新しい年とともに3学期がスタートしました。今年は午（うま）年です。午年は、馬のごとく物事が力強く前に進んでいく年と言われているそうです。そこで3学期の始業式では次のような話をしました。

あけましておめでとうございます。

今年は午（うま）年です。そこで今日は馬のお話を交えながら、新年のお話をしたいと思います。

みなさんは、馬というと、このような馬をイメージするのではないかでしょうか。

競馬で走っている馬は「サラブレッド」という馬です。

足は長くて体もスマートです。もともと外国で育てられていた馬です。

一方、日本には在来の馬、もともと日本にいた馬もいます。島根にも在来馬がいて、有名なのは隠岐の島の隠岐馬（おきうま）がいます。足は太くて、がっしりしています。

サラブレッドは体も軽く、速く走るために育てられた馬です。前へ飛び出すようなスピードが特徴です。競争が得意ですが、一般の人が乗馬をするときの馬としても親しまれています。

隠岐馬は力が強く、足場の悪い場所でもしっかり歩くことができる賢い馬で、昔は島の生活を支える大切なパートナーとして、荷物を運んだり、農作業を手伝ったりしていました。

どちらがすごいというわけではありません。サラブレッドにはスピードという良さがあり、隠岐馬には粘り強さや安定した力という良さがあります。

違う力を持っているだけで、どちらも大切な存在です。だからこそ多くの人に愛され、多くの人とともに生きる、かけがえのない存在です。

これは、私達にも当てはまります。てきぱきできる人、気がつくのが早い人、コツコツ取り組める人、人の話をさいごまでしっかり聞ける人、みんなが違うよさを持っています。その違いこそが大切なことで、人の社会を豊かにします。

さて、午年は、昔から「前に進む力が強まる年」と言われますが「進み方」は違うかもしれません。

サラブレッドのように、どんどん新しいことに挑戦する、隠岐馬のように、ゆっくりでも力強く積み重ねる、皆さんはどんな進み方をするでしょう。大切なのは、どんな進み方でもいいので前に進んでいくことです。

「あなたのやりかたで」、「あなたのペースで」、「あなたなりに」、「まえにすすむ」ことです。そんな気持ちで一年をスタートしてほしいと願います。

みなさん一人ひとりにとって、実りある午年になりますように。



学園生が作ってくれた折り紙の「午（うま）」と初日の出のポストカードを学園長室に飾させていただきました。

# 新学園生会 いよいよ始動します

11月に、学園生会会长・学園生会副会长選挙が行われ、さらにその他の学園生会企画委員や事業委員会委員長・副委員長が決まり、新学園生会の活動が始まりました。

学園生会企画委員に、学園生会への意気込みを教えてもらいました。

学園生会会长	〇〇 〇〇さん (8年)
学園生会副会长	〇〇 〇〇さん (8年)
学園生会副会长	〇〇 〇〇さん (7年)
書記	〇〇 〇〇さん (8年)
書記	〇〇 〇〇さん (7年)
会計	〇〇 〇〇さん (8年)
会計	〇〇 〇〇さん (7年)

## 【会長：〇〇 〇〇さん】

新しく学園生会長になりました、〇〇〇〇です。この学園が今よりも明るく、元気で、あいさつがとびかうような学園にしたいです。

学園生会のみなさんと協力して、実行できるようがんばります。

学園のリーダーとして、みなさんのお手本になるような行動をしていけるようがんばります。

## 【副会長：〇〇 〇〇さん】

新しく学園生会副会长になりました、〇〇〇〇です。みんなが毎日笑顔になるような企画を考えて、1～9年生全員が仲の良い学園にしていきたいです。

学園生活が終わっても「最高な学園だったな」と思えるよう、思い出に残るような企画をしていきたいです。

## 【副会長：〇〇 〇〇さん】

新しく学園生会副会长になりました、7年生の〇〇〇〇です。私は1年生から9年生まで、仲良く、あきらめることなく、前に進んでいけるような、やる気に満ちた学園にしたいです。

そのためには、大変なことも多いと思いますが、みんなで協力し頑張りたいです。よろしくお願ひします。

## 【書記：〇〇 〇〇さん】

新しく書記になりました、〇〇〇〇です。話し合いの時に、きれいで見やすい字で書いたり、意見などをわかりやすくまとめたりすることをがんばります。

また、自分の意見を積極的に発言したり、自分から進んで行動したりできるように、がんばっていきたいです。

## 【書記：〇〇 〇〇さん】

新しく書記になりました、〇〇〇〇です。私は、一人一人がお互いのことを尊重し合い、思い合える学園にしたいなと思い、企画委員会に入りました。

精一杯がんばりますので、これからよろしくお願ひします。

## 【会計：〇〇 〇〇さん】

新しく会計になりました〇〇〇〇です。

会計としての仕事を何事も一生懸命取り組んでいきたいです。

また、企画委員会の一員であるので、八束学園をより良い学園にできるように精いっぱい頑張ります。特に挨拶がまだ足りていないと思うので、力を入れていきたいと思います。

## 【会計：〇〇 〇〇さん】

新しく会計になりました〇〇〇〇です。僕は八束学園をより楽しく、毎日行きたくなるような学園にしていきたいです。

これから大変になっていくと思いますが、みんなで協力して頑張っていきたいです。よろしくお願いします。

## 学園生会 各委員会役員

	委 員 長	副 委 員 長
学級委員会	〇〇〇〇さん（8年）	〇〇〇〇さん（8年）
生活委員会	〇〇〇〇さん（8年）	〇〇〇〇さん（8年）
広報委員会	〇〇〇〇さん（8年）	〇〇〇〇さん（8年）
保健委員会	〇〇〇〇さん（8年）	〇〇〇〇さん（8年）
体育委員会	〇〇〇〇さん（8年）	〇〇〇〇さん（8年）
図書委員会	〇〇〇〇さん（8年）	〇〇〇〇さん（8年）
環境委員会	〇〇〇〇さん（8年）	〇〇〇〇さん（8年）

## 3学期の活動の様子です！（その1）



↑地震の被害もなく、無事3学期をスタートしました。

↑昼休みには市民憲章かるたを練習していました。



↑前期課程は、なわとびの練習に励んでいます。

↑あたらしいタブレットPCの使用を開始しました。



↑1、2年生は地域の方を講師にお招きして、竹とんぼやかるたなど、「昔のあそび」を楽しみました。



↑降雪が続き、雪遊びも楽しみました。

↑もちろん授業も頑張っています。

## 【災害時の対応について】

1月6日に発生した地震では、本校においても部活動で登校していた学園生をはじめ、施設内の児童クラブの子ども達も含め70名近い学園生が一時体育館に避難しました。当日は安全確保のため、迎えに来ていただくなどの対応を取り、多くの保護者の皆さんにご協力をいただきありがとうございました。校内は幸い施設や設備等に被害はなく、無事に3学期のスタートを迎えることができました。

今回は地震でしたが、今後以下のような災害が発生した場合、「totoru（テトル）」と学校ホームページの両方で、休校や登校時間の変更、お迎えの依頼など、学校の対応をお知らせします。特に「totoru」については既読状況を確認しますのでお知らせが届いた際は速やかに内容を確認いただきますようお願いいたします。

### 【気象に関すること】

- 「特別警報（大雨・大雪・暴風・暴風雪）」「暴風警報」「暴風雪警報」が発令されている。
- 「大雨（浸水害・土砂災害）警報と洪水警報の両方」及び「大雪警報」が発令されている。
- 「線状降水帯の発生」等、顕著な大雨に関する気象情報が発表されている。

### 【地震に関すること】

- 震度5弱以上の地震が発生した。
- 震度4程度の地震が発生し、その後、それ以上の余震の可能性がある。
- 規模の大きな地震が発生し、生活に影響する被害が発生した。

#### 1 登校前に上記の状況の場合

⇒朝6時30分までに、「totoru」と学校ホームページの両方で対応をお知らせします。

#### 2 登校後（在校時）に上記の状況が発生した場合

⇒速やかに、「totoru」と学校ホームページの両方で対応をお知らせします。

### （補足）

- 1 災害の状況によっては、帰宅せず学校に避難していた方が安全な場合があります。
- 2 大規模な災害時に停電や通信障害等に伴い、「totoru」や学校ホームページ、電話での情報のやりとりができないこともあります。その場合は、連絡がなくても可能な限り学校へお迎えをお願いします。
- 3 休校の場合は、公設児童クラブも閉所になります。また、社会教育団体の校内施設の使用についても中止になります。
- 4 安否確認等を直接学校に問い合わせると、必要な情報を迅速に発信できなくなる恐れがあります。有事の際はできる限り学校への直接のお問い合わせをお控えください。

## 3学期の活動の様子です！（その2）



↑新学園生会最初の学園生総会が実施されました。各委員会の取組に期待しています。



↑委員会活動もスタートしています。（あいさつ運動と図書館当番の様子です）